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203409 - Человек оставил Ислам, а после покаялся в этом. Если до его

вероотступничества он не совершил некоторые молитвы, не соблюдал

пост или не выплатил закят, то он обязан восполнить упущенное после

Вопрос

Человек оставил Ислам, и до этого он не возместил пропущенные молитвы и пост. Если он

вернется в ислам, то обязан ли он возместить их? Или всё это уже стерто, и он считается

новообращенным в Ислам человеком?

Подробный ответ

Хвала Аллаху.

Во-первых.

Если вероотступник покаялся, то он не обязан возмещать пропущенные во время своего

вероотступничества молитвы и пост. Так как покаяние стирает всё то, что было до него.

Шейху Ибн Базу, да помилует его Аллах, задали вопрос: Обязан ли вероотступник

возмещать пропущенные молитвы и пост, если он вернется в Ислам и покается Аллаху?

Он ответил: «Он не обязан восполнять их. Если человек покаялся, Аллах примет его

покаяние. Поэтому, если человек оставлял молитву, или совершал то, что выводит из

Ислама, а после Аллах вывел его на прямой путь, и он покаялся, то он не обязан восполнять

(пропущенное).

Таково верное мнение ученых. Ведь принятие Ислама удаляет то, что до него, и покаяние

разрушает (стирает) то, что до него…

Всевышний Аллах сказал:

لَفا قَدْ سم ملَه غْفَروا ينْتَهنْ يوا افَرك لَّذِينل قُل

https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/203409/%D0%A7%D0%B5%D0%BB%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D0%BA-%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B0%D0%B2%D0%B8%D0%BB-%D0%98%D1%81%D0%BB%D0%B0%D0%BC-%D0%B0-%D0%BF%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D0%BA%D0%B0%D1%8F%D0%BB%D1%81%D1%8F-%D0%B2-%D1%8D%D1%82%D0%BE%D0%BC-%D0%95%D1%81%D0%BB%D0%B8-%D0%B4%D0%BE-%D0%B5%D0%B3%D0%BE-%D0%B2%D0%B5%D1%80%D0%BE%D0%BE%D1%82%D1%81%D1%82%D1%83%D0%BF%D0%BD%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B0-%D0%BE%D0%BD-%D0%BD%D0%B5-%D1%81%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%88%D0%B8%D0%BB-%D0%BD%D0%B5%D0%BA%D0%BE%D1%82%D0%BE%D1%80%D1%8B%D0%B5-%D0%BC%D0%BE%D0%BB%D0%B8%D1%82%D0%B2%D1%8B-%D0%BD%D0%B5-%D1%81%D0%BE%D0%B1%D0%BB%D1%8E%D0%B4%D0%B0%D0%BB-%D0%BF%D0%BE%D1%81%D1%82-%D0%B8%D0%BB%D0%B8-%D0%BD%D0%B5-%D0%B2%D1%8B%D0%BF%D0%BB%D0%B0%D1%82%D0%B8%D0%BB-%D0%B7%D0%B0%D0%BA%D1%8F%D1%82-%D1%82%D0%BE-%D0%BE%D0%BD-%D0%BE%D0%B1%D1%8F%D0%B7%D0%B0%D0%BD-%D0%B2%D0%BE%D1%81%D0%BF%D0%BE%D0%BB%D0%BD%D0%B8%D1%82%D1%8C-%D1%83%D0%BF%D1%83%D1%89%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%BE%D0%B5-%D0%BF%D0%BE%D1%81%D0%BB%D0%B5
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„Скажи неверующим, что если они прекратят, то им будет прощено то, что было в

прошлом“ (сура „аль-Анфаль“, аят 38). Аллах разъясняет, что если неверующий примет

Ислам, то Он простит ему всё то, что было до него.

Пророк, да благословит его Аллах и приветствует, сказал: „Покаяние удаляет то, что было

до него, и принятие Ислама разрушает то, что было до этого“» (Маджму‘ фатауа Ибн Баз. Т.

29. С. 196).

Для дополнительной информации ознакомьтесь также с ответом на вопрос № 197247.

Во-вторых.

Но если вероотступник до своего отступничества оставил молитву или пост, или закят, то

он обязан возместить их после. Таково мнение большинства ученых.

В Энциклопедии по фикху сказано: «Есливероотступник имел до вероотступничества

пропущенные молитвы, пост или закят, то должен ли он их возмещать?

Большинство ученых из ханафитов, шафиитов и ханбалитов считали, что он обязан

восполнить упущенное (када). Так как оставление поклонение есть грех, а грех остается и

после вероотступничества» (аль-Маусу‘ату-ль-фикхийа. Т. 22. С. 201-202).

Шейху-ль-ислам Ибн Теймийа, да помилует его Аллах, сказал:

Что касается вероотступника, то он не обязан возмещать то, что оставил во время своего

отступничества: молитвы, пост и закят. Таково наиболее известное мнение ученых. Но он

должен восполнить то, что оставил до вероотступничества. Таково известное мнение

ученых (Маджму‘-ль-фатауа. Т. 22. С. 10).

Для дополнительной информации ознакомьтесь, пожалуйста, с ответом на вопрос №

105315.

А Всевышний Аллах знает лучше.

https://archive-1446.islamqa.info/ar/answers/
https://archive-1446.islamqa.info/ar/answers/

